

Fecha: 20-06-2025
 Medio: La Tercera
 Supl.: La Tercera
 Tipo: Noticia general
 Título: La incomodidad de los alcaldes que apoyaron reelección de Orrego: Castro y Vodanovic toman distancia en medio de investigación

Pág.: 15
 Cm2: 734,7
 VPE: \$ 7.309.794

Tiraje: 78.224
 Lectoría: 253.149
 Favorabilidad: No Definida

La incomodidad de los alcaldes que apoyaron reelección de Orrego: Castro y Vodanovic toman distancia en medio de investigación

Mientras el gobernador enfrenta una arista penal y una ofensiva para destituirlo, parte de los ediles que lo respaldaron en su campaña han optado por el silencio.

Maximiliano Estrada

Claudio Orrego fue reelecto como gobernador metropolitano el 24 de noviembre de 2024, tras imponerse en segunda vuelta con el 55% de los votos. Un factor clave en aquella elección fue el posicionamiento que le dio su comando de alcaldes.

Hoy, sin embargo, el entorno de ediles que lo respaldaron observa con cautela el crítico escenario que enfrenta el gobernador, marcado por una investigación penal en curso, las diligencias del Ministerio Público y el debate sobre su eventual destitución ante el Tribunal Calificador Electoral.

En esa campaña, su equipo político incluía a figuras potentes del mundo municipal: el alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic (FA), quien asumió como generalísimo, mientras que otros jefes comunales -Claudio Castro (Renca - ind.), Karina Delfino (Quinta Normal - PS) y Claudia Pizarro (La Pintana - DC)- se sumaron públicamente a respaldar su continuidad. La imagen posando junto a él quiso simbolizar que Orrego lograba reunir a buena parte del arco político progresista y de centroizquierda.

En medio de la tormenta de la que Orrego se defiende y en la que ha aportado en las diligencias con la Fiscalía, **La Tercera** consultó a los ediles para conocer su postura. En esa búsqueda hay silencios que han persistido desde estallado el caso y al menos públicamente no hay apoyos explícitos de parte de todos.

Por ejemplo, consultado por este medio, desde el equipo de Vodanovic afirmaron que por ahora preferían no emitir declaraciones sobre la situación que acecha al Gobierno Regional Metropolitano y la iniciativa de destituirlo de parte del Partido Republicano y la Unión Demócrata Independiente.

La última vez que se le vio junto a Orrego fue el 7 de junio, tres días después de que los ojos se pusieran sobre el gobernador, en una pauta en el Parque Muni-



cipal de Maipú conjunta. De ahí en más, silencio.

El edil maipucino no solo fue rostro del comando, sino que asumió el rol de generalísimo y tras ello señaló que Orrego era "la persona más preparada para liderar el Gobierno Metropolitano y tendrá todo mi apoyo".

Por su parte el equipo de Castro, quien hoy es el jefe territorial de la campaña presidencial de Carolina Tohá, afirmó que se encontraba sin agenda para poder responder sobre el contexto que repercute al gore.

Hace no poco el alcalde se había encargado de elevar la figura del actual gobernador: "Si a Claudio Orrego le va muy bien y gana en primera vuelta, y estoy trabajando para eso, claramente va a haber un posicionamiento presidencial que le va a hacer muy bien al mundo progresista".

Esa mirada, de hecho, era compartida en el círculo de alcaldes, donde no pocos miraban de rojo que Orrego podía ser una carta para La Moneda. Pero hoy queda poco de eso.

Pero distinto a Vodanovic y Castro, hay dos alcaldesas que toman el guante.

Una de ellas es Karina Delfino, quien igualmente afirma a este medio que "siempre es urgente y necesario investigar, precisamente para que la sociedad y la ciudadanía puedan despejar cualquier duda y desvirtuar todas las acusaciones que hemos escuchado por estos días, así como evitar sacar conclusiones anticipadas".

A su vez, valora que el gobernador haya colaborado con la investigación de forma voluntaria y defendió su estilo de gestión: "Claudio Orrego tiene como concepto que gobernar es hacer, y eso muchas veces molesta a todos los amantes de las frases para la galería que acostumbran a mirar la política a través del lente de una cámara o detrás del micrófono".

En una línea distinta, aunque sin demarcarse del todo, Pizarro expresa inquietud por las consecuencias prácticas que la crisis podría tener sobre la gestión regional.

"Conozco a Claudio hace mucho tiempo y sé de su trayectoria. Por lo tanto, hay muchas cosas que también me sorprenden de lo que se está diciendo sobre él", dijo.

"Necesitamos un gobierno regional en-

► El gobernador Claudio Orrego junto a los alcaldes Claudia Pizarro, Claudio Castro, Tomás Vodanovic y Karina Delfino.

focado en soluciones, porque las obras cambian la vida y la gente no puede esperar. No quiero que esto se detenga", agregó. Pizarro también reconoció que las acusaciones la sorprenden, dados su cercanía y conocimiento de la trayectoria del gobernador: "Por supuesto que necesitamos que se esclarezca todo esto".

Mientras, Christopher White, de San Bernardo, también ha apoyado en privado al edil y durante la semana pasada entregó declaraciones en ese sentido. ●